



2015 -2016 年度

国際ロータリー会長：K. R. ラビンドラン「世界へのプレゼントになろう」

第2560地区ガバナー：山本 和則「夢 (gift) を明日へ繋げよう」

**三条北ロータリークラブテーマ「ロータリーの輪を広げよう」**

会長：外山 晴一  
幹事：渋谷 義徳  
SAA：石川 一昭

例会日：火曜日12:30～13:30  
例会場：三条ロイヤルホテル TEL:34-8111  
事務局：三条市本町3-5-25三条ロイヤルホテル内  
TEL:0256-35-7160 FAX:0256-35-7488



HP:<http://www.sajo-nrc.org>

AD:north@sanjo-nrc.org

**本日の行事：「地区大会報告会」**

- ◆本日の出席：66名中37名
- ◆先々週の出席率：65名中58名 87.88%  
(前年同期 80.88%)
- ◆10月の出席状況：会員数66名  
例会数4回  
平均出席率 85.61%  
前年同月 85.29%

**◆先週のメイクアップ (敬称略)**

- 10月28日三条RC  
山崎 勲、石川勝行、高橋彰雄
- 29日三条東RC 高橋彰雄
- 31日会長幹事米山財団委員長会議  
外山晴一、渋谷義徳、佐藤弘志  
石川友意、中條耕二、石丸 進
- 11月1日地区大会 29名 (別記)
- 2日三条南RC  
石黒隆夫、山中 正
- 4日三条RC 山崎 勲、中條耕二
- 5日三条RAC 外山晴一
- 5日親睦活動委員会  
武田恒夫、金子太一郎  
本田芳久、土田百合子  
松山浩仁、花井知之
- 7日五十嵐川クリーン  
石川友意、石川一昭、石黒隆夫  
大野新吉、渋谷義徳、武田恒夫  
田中耕太郎、中條耕二  
羽賀一真、花井知之、本田芳久  
松山浩仁、山中 正、吉田文彦  
米山忠俊、浅間一洋、渡辺 徹

**会長挨拶：岡田 健直前会長**



皆さんこんにちは。

今日は副会長代理の挨拶をせよと言うことで私が勤める事になりました。

昨今の大きなニュースにドイツのフォルクスワーゲンの排ガス虚偽表示装置の設

定という歴史上、類を見ない様な事件が起きました。

私個人はドイツという国の人間性及び技術の高さに於いて、ある面、日本より信頼を置いていました。今回のこれには非常に大きな驚きと落胆を感じています。

10月16日の読売新聞にVWの大きすぎる代償という見出しのニュースが出ていました。株価急落、負担10兆円もという小見出しもあり、国家の罰金や個人賠償を含めると20兆円も越えるのではないかとの憶測も出ている様です。これ程大きなリスクを侵してVWは何を得たのでしょうか？

20兆円という国家予算に匹敵する程の大金を一企業が負担出来るのでしょうか？

日本でも旭化成の不正が取りざたされています。大変な負担を負う事になると思います。

11月3日の編集手帳の記述ですが、黒澤明監督が用心棒の撮影で米国人の婦人が5人ほど見学に来た時のこと、全員が真っ青になり一人が気絶しかけたというのです！

現場は血まみれの宿場町です。体調不良の原因は臭いでありました。血まみれの血に臭いを付けたのです。わざと嫌な臭いを付けたのです。何のためにやったのか、臭いはカメラに写りません。見えない部分にも神経を使う。それで名作は生まれるらしい。それが日本が誇る物作り文化である。

目に見えない処で手を抜いた事件に揺れながら今日は文化の日です。VWの排ガス、岩盤に打ち込む杭も言われれば用心棒であります。でたらめで信用できない、用心棒の放った悪臭に世間は顔面蒼白が続きます。という11月3日の編集手帳の記述を紹介して終わります。ありがとうございました。

## 幹事報告：渋谷義徳幹事



- ・山本ガバナーより 地区大会の御礼  
国際大会参加旅行のご案内（参加のお願い）
- ・ラビンドラン会長より「ワールドクラス」ピン送付について  
昨年度クラブ会長個人としてR財団にご寄付頂いた各会長に贈ります。
- ・三条市青少年育成市民会議より  
高校生と先輩達のユーストーク～青少年による座談会～周知のお願い  
日時 11月15日(日)13:30～15:00  
会場 三条ものづくり学校 多目的ホール



### \*\*\*\*\*ロータリー財団ボックス10日現在累計198,000円\*\*\*\*\*

- 佐藤 弘志君 地区大会報告石川友意会員、佐藤義英会員、花井知之会員ご苦勞様です。  
 星野 義男君 地区大会報告の皆様に感謝して!!  
 笹原 壯玄君 財団の本間委員に協力して。  
 外山 裕一君 BOXに協力  
 石川 一昭君 //  
 石川 友意君 //  
 本間建雄美君 地区大会出席の皆様ご苦勞様でした11/17来週は財団月間です。  
 宜しくお願ひします。



### \*\*\*\*\*米山奨学ボックス10日現在累計311,000\*\*\*\*\*

- 中條 耕二君 米山梅吉翁の直筆の手紙のコピーをロータリーの友人から頂きました。達筆に驚いております。近いうちに披露させていただきます。  
 澁岡 茂君 佐藤弘志委員長にお付き合い。来週、東北、北海道の旅に出ます。寒い日皆様お元気で過ごして下さい。  
 吉田 文彦君 佐藤委員長さん、委員の皆さんに協力します。  
 石川 一昭君 佐藤委員長、地区大会ご苦勞様でした。ご協力いたします。  
 高橋 研一君 委員長さんへ協力  
 樋口 勤君 米山ボックスに協力  
 佐藤 弘志君 //



### \*\*\*\*\*ニコニコボックス10日現在累計329,000円\*\*\*\*\*

- 岡田 健君 久しぶりの会長挨拶です。緊張します。  
 渋谷 義徳君 石川友意さん、佐藤義英さん、花井知之さん、地区大会報告を引き受けて頂きありがとうございました。  
 斎藤 正君 地区大会報告の3名の方々ご苦勞様です。  
 石川 一昭君 地区大会参加の皆様ご苦勞様でした。また、先週のクリーン作戦参加の皆様朝早くからご苦勞様でした。  
 笹原 壯玄君 六日町の五十沢温泉で三高の同級会がありました。女性も何人かいて混浴の湯がありきゃっきゃ言ってきました。  
 馬場直次郎君 森先生のアドバイスのお陰でインタバルトレーニングを始め、又食事等気遣ったので糖尿病の値が急速に改善されました。ありがとうございました。

吉田 文彦君 先日、東京に住む娘の彼氏とやらと食事する機会がありました。後日談として大阪出身の彼氏の私に対する第一印象は「お前のおやじさんホンマに酒好きやなア〜」だったそうです。シッカリ、バレていました。反省です。

山崎 勲君 BOXに協力

浅間 一洋君 //

落合 益夫君 //

森 宏君 地区大会で会った古町芸妓さんに鍋茶屋でまた会う機会がありました。ニコニコ



\* 10月のコメント賞は羽賀一真会員です。

## 本日の行事：「地区大会報告会」

10月31日(土)・11月1日(日) 会場：ホテルオークラ新潟・朱鷺メッセコンベンションセンター  
 参加会員名(敬称略)：外山晴一・渋谷義徳・中條耕二・石丸 進・石川友意・佐藤弘志・石川勝行  
 石川一昭・今井克義・岡田 健・落合益夫・金子太郎・小林繁男・斎藤 正  
 佐藤秀一・佐藤義英・下村啓治・武田恒夫・西村 護・花井知之・馬場直次郎  
 早川瀧雄・樋口 勤・福岡信行・星野義男・本田芳久・松山浩仁・森 宏・山中 正



### 石川友意会員

10月31日開催の地区大会第1日目の報告をさせていただきます。

当日の参加は、中條パストガバナー・外山会長・渋谷幹事・石丸地区青少年交換委員会委員・佐藤弘志米山奨学委員長それに財団の私の6名でした。

会場は、ホテルオークラ新潟で約200名の参加で、第1部が13:00から会長・幹事・米山・財団委員長会議、第2部は17:00から国際ロータリー会長代理ご夫妻歓迎晩餐会でした。

第1部のプログラムとしては、開会セレモニー・山本ガバナー挨拶・藤林豊明R1会長代理挨拶・地区委員会の各委員長よりの活動報告・前年度収支報告と承認・14:15からR財団講演、休憩をはさんで米山記念奨学会講演でした。

R財団講演は、講師として、第1ゾーンロータリー財団地域コーディネーターの岩渕均氏よりR財団の現況をお話いただきました。

内容はポリオ撲滅活動の状況として、常在国3カ国の発症数が今年に入って激減したとのこと。昨年1年間の発症数と今年1月1日から10月21日現在の発症数を比較するとパキスタンは306が38、アフガニスタンは28から20、ナイジェリアは6から0、常在国以外でも昨年19が今年はまだ発症例が無いとのこと。撲滅まであと少しの所にきているが紛争のある地域なのでそれが障害になっているとのこと。又、ビル&メリンダゲイツ財団とロータリーとのマッチングでたとえば、ロータリーが1億ド

ルの資金を出すとゲイツ財団がその2倍の2億ドルを出してくれるので合わせて3億ドルを撲滅活動にあてられるので、ロータリアンの協力がとても大切であると更に確信をいたしました。尚ポリオ撲滅支援としてロータリーカードがあります。カード申込資格はロータリアン(ロータリークラブ会員)とその配偶者で、カードを利用すると利用金額の0.3%がロータリーに送金されポリオ撲滅資金にあてられる仕組みです。0.3%はオリコ負担となりカード会員には一切負担のかからない様になっていますので、是非カード作製を皆さんにおすすめします。

その他グローバル補助金を活用したプログラムの推進等のお話がありましたが内容が複雑でもっと良く勉強が必要と感じました。これについては、11月17日の例会で財団月間卓話で地区財団委員の田代様よりお話があると思います。次の米山記念奨学会の講演では、現在理事長でいらっしゃる小沢一彦氏から今年は730人の奨学生を支援しているが、以前は毎年もっと多く受け入れていた。ロータリアンの協力でもっと多く受け入れてゆき、日本と母国との平和の架け橋になる人を増やしたいとの思いで寄付の協力の要請がありました。

又、来年のソウル国際大会で奨学生、学友も出席できる様になり、国際ロータリーは日本のこの米山記念奨学会の活動を大きく評価してくれているとのこと。

そして多くのロータリアンから国際大会に出席の要請がありました。講演後30分の休憩の後17:00よりR1会長代理ご夫妻の歓迎晩餐会が同会場で行われ、19:00お開となり、その後、

新潟の夜を満喫いたしました。  
後日談で外山会長、渋谷幹事の提案で、米山、財団に寄付すると、法人税・所得税の税制優遇措置が受けられ、ほぼ全額控除対象となる為、このしくみを我がクラブの公認会計士石川勝行会員から卓話していただくことになりましたので皆様にお知らせいたします。



### 佐藤義英会員

2日目、本会議に出席して参りました。

会議の内容は他の報告者に任せまして、私は最初に、ロータリーソング「R-O-T-A-R-Y」横文字バージョンを歌ったことに驚きました。

終わりのR I 会長代理の講評では大会プログラムの資料の大きさを褒め、大会は100点満点だとR I 会長に報告しますとの事。

山本ガバナーの謝辞ではR I 会長代理が日本人で良かった。外国の人だと大変なんですと言って居られました。

私も71歳になりますが、最近他人の年齢が気になり、毎日「謹告」の年齢を見てしまいます。R I 会長代理藤林豊明（横浜鶴見北RC）さんも山本和則ガバナーも同じ65歳でした。お若いのです。

そこでプログラムに記載されていた、長寿ロータリアン表彰（80歳以上かつ在籍20年以上）が74人でトップは高田RC101歳、3番目に渋谷幹事のお父さん三条RC91歳が居られます。永年在籍ロータリアン表彰（在籍40年以上）が55人そのなかには51年で中條耕二さんがおられます。

永年連続100%ロータリアン表彰50年（入会以来100%出席50年以上）が9人、勿論中條耕二さんが入っております。全て7月1日現在ですのでその後は分かりません。まだまだ私は若造でした!!

地区大会ゴルフでは樋口さんの大波賞が北RC 唯一の賞品ゲットだったようです。

親睦交流会では古町の芸妓の踊りがありまして、外山会長、渋谷幹事は前の晩から2日ばかりでかなりの枚数の芸妓さんの千社札を見せてくださいましたので私もなんとか4枚ほど集めました。

（別に何の意味もありませんが!!）



外山会長と一緒に写真を撮りながら30周年に「呼ぼっか」なんて言ってましたよ!!  
最後に二次会、食べ放題、飲み放題の佐藤秀一さんのお店、大変お世話になりました。  
以上報告いたします。



### 花井知之会員

私は新人としての感想を述べさせていただきます。

正直、私は今だロータリークラブの意味すら理解できていない状態で、地区大会に参加させて頂きました。

まずロータリアンの一部とはいえ1200人も人の多さと迫りに圧倒されました。いやらしい話ですが、会場費や開催費にいくらかかるんだろうと思ひながら会場にいました。

しかしそれは地区大会が始まって会員の皆様の熱い思いを見聞きすぐに分かりました。

活動報告の中で、北ロータリーの例会で毎週耳にしているロータリー財団、米山奨学の学生の生の声や交換学生の体験談、ロータリアンに対する感謝を聞きロータリーの役割や必要性を改めて感じるとともにその中の一人として誇りに思いました。

私は今まで自分の事しか考えていませんでした。でもそれは今回、地区大会に参加させて頂き、彼、彼女達の思いや意見を聞き、自分の甘さ、弱さ、小ささを実感しました。彼等は全世界ですばらしいロータリアンになる、また次世代に確実に受け継がれる事を確信しました。

手嶋龍一さんの講演「インテリジェンスの本質とは」は世界情勢の裏側を聞き、正しく確実な情報を集め分析して行く力を養う、インフォメーションな情報が多い時代に紛らわされないようにと会社や仕事をして行く中でとても重要であると感じました。

私もこれから皆様からいろいろな事を教えて頂き、人として又ロータリアンの一人として恥じない様にして行きたいと思ひます。

最後に私の様な者を伝統あるロータリーに入会させて頂き、素晴らしい先輩方に出会えた事に感謝させて頂いて新人としての私の感想とさせて頂きます。

ありがとうございました。





R I 会長代理 藤林ご夫妻



11月7日(土)7:00~8:00 五十嵐川クリーン作戦

休日の早朝から、小さいご家族も一緒に参加して頂きました。  
ありがとうございました。お疲れ様でした。



### 出演者募集

創立 30 周年記念事業のオリジナルソング CD 作成に参加  
(出演)しませんか。

楽器演奏のできる方、  
歌に自信のある方(自薦・他薦問わず)

は是非お知らせください。

参加者の編成により編曲を行います。

担当石黒または、事務局まで